

## PERSONAJE Juan Antonio Samaranch Salisachs

ces no, pero creo que es mi derecho y mi obligación. Además, es mucho más interesante y divertido profundizar en lo que te atañe, se le saca más partido a todo.

### Pidió el español como idioma oficial pero no lo consiguió:

Mi petición era legítima pero también lo era lo que se me contestó: que es muy caro añadir un idioma más en todas las comunicaciones y en toda la documentación. Pero no es una discusión que esté cerrada del todo; yo creo que si nos comunicáramos en español con los deportistas y con los oficiales del mundo olímpico de Latinoamérica entenderían mucho mejor el movimiento olímpico.

### Luego vino su reivindicación económica:

Durante los JJOO de Atenas argumenté que no puede ser que los miembros del CIO tengamos que sufragar una serie de gastos muy concretos de oficina, comunicaciones, viajes, etc. Hay miembros que tienen un buen patrimonio y esos gastos no les incomodan excesivamente, pero hay otros muchos que ven limitada su capacidad de trabajo para el CIO porque no tienen una holgura económica que les permita viajar todo lo que deberían. Yo

no pedí un sueldo sino una ayuda para poder ejercer con libertad las mínimas funciones que nos exige nuestro cargo. Tampoco es una discusión cerrada y en la próxima sesión de Singapur el presidente me contestará.

### ¿El dopping es el punto más negro del CIO a día de hoy?

Sin lugar a dudas, pero tolerancia cero es la consigna, o mejor dicho la orden dada por el presidente del CIO con respecto a ese tema. La lucha es difícil, altamente tecnificada, y a cada paso en la detección de sustancias tramposas la ciencia desarrolla nuevas maneras de burlar el control. No es una guerra fácil ni corta, sino que es una lucha constante que, en mi opinión, nunca tendrá fin. Nosotros no podremos ganarla nunca, pero los tramposos tampoco.

### Ya, pero ¿no es una enorme contradicción que los deportistas estén sometidos a tanta presión y no puedan doparse?

Nadie está obligado a dedicarse al deporte de elite. Es una actividad tremendamente exigente, con grandes dosis de sacrificio pero con unas recompensas, tanto económicas como humanas, muy considerables. El estrellato, el dinero y la fama están muy bien, pero a cambio es de ley exigirles que cumplan con la importante función social que están llamados a desempeñar. Son y deben ser un motivo de inspiración para la sociedad, sobre todo para los más jóvenes que deben ver como sacrificio, esfuerzo, respeto y afán de superación son valores positivos.

### Hábleme de Madrid 2012:

Madrid va muy bien. Bajo el liderazgo del alcalde y

**“Siempre tuve muy claro que entrar en el CIO mientras mi padre fuera presidente hubiera sido inoportuno y muy complicado”**



**Cita en Singapur** El 6 de julio el CIO decidirá la sede de los Juegos Olímpicos 2012.

con Feliciano Mayoral como consejero delegado se está defendiendo una excelente candidatura. Lo primero que se buscó fue la unanimidad total de España respaldando ese proyecto y la representación en el patronato de la Fundación Madrid 2012 refleja eso con claridad: allí están los sindicatos, los partidos políticos, la patronal, etc. Luego se buscó el respaldo popular, que se cifra en el 92%, y hay también una plataforma empresarial que defiende esa candidatura. Y yo estoy ayudando en todo lo que puedo en el área de Relaciones Internacionales.

### ¿Por qué se dice que París es la ciudad favorita?

Porque ha pedido los Juegos por tercera vez desde 1986. Perdió contra Barcelona 92 y contra Beijing 2008 y esto es un punto a su favor, porque el CIO valora su perseverancia, su insistencia, su compromiso con el movimiento olímpico, sus ganas, su capacidad de perder y remontar para volver a presentarse.

### Singapur, 6 de julio:

¡A ver qué pasa! La Reina presidirá la delegación que se desplazará desde Madrid y eso es un mensaje muy potente, no sólo interno sino también de cara a todos mis colegas del CIO. Demuestra la unidad del país ante la candidatura y el respaldo incondicional de la Familia Real. Es verdad que lo tenemos muy difícil, pero no más que París, Londres o Nueva York. En la primera ronda votarán 105 personas con un voto secreto y personal en el que no intervienen intereses de estado ni geopolítica.

### ¿Llamarse Samaranch pesa mucho?

No es un problema, pero desde luego es una marca. A mí me ha ayudado muchísimo; gracias a ese apellido he podido tener oportunidades muy valiosas que muchos otros no han tenido, o sea que está claro que es más ventajoso llevar este apellido que no llevarlo.

### ¿Hasta dónde quiere llegar en el CIO?

Yo soy un benjamín en el comité y he de ir haciendo etapas poco a poco. Entré en 2001 y voy aprendiendo el trabajo y las responsabilidades. Intento hacerme un hueco para ir teniendo cada vez más peso pero de momento me toca observar y escuchar mucho. No hago planes a largo plazo. La única meta que tengo es luchar en todo lo que pueda para que Madrid 2012 sea una realidad. ■